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Les trois lectures de ce dimanche 3 mars font partie de la liturgie d’un grand 
nombre d’Églises. Ainsi sommes-nous en communion avec nos frères réformés 
et catholiques du monde entier. (A dire dans l’introduction) 
 

 
La Croix au centre de la prédication 

Lectures : Exode 20.1-17 - 1 Corinthiens 1.22-25 - Jean 2.13-25 
 
Nous nous prêchons un Christ mis en Croix ! (1 Co 1.23) 
 
Je rencontre une chrétienne qui vient de découvrir son Seigneur. Très agitée, 
elle me dit : « Ah ! Je suis stressée, stressée, tout à l’heure je vais avouer à mon 
patron que j’ai utilisé, de nombreuses fois les réseaux sociaux de son entreprise 
et j’ai perdu beaucoup d’heures à le faire. Je voudrais réparer ma faute, je me 
demande comment il prendra la chose… »  Je l’encourage : « C’est vraiment 
bien ce que tu vas faire… je prie pour toi ! » 
Un mois plus tard, elle nous raconte : « Non seulement mon patron m’a 
pardonné, mais, quelques jours plus tard. Il m’a dit : « J’ai besoin d’une 
personne de confiance pour un poste important. Je vous choisis parce que vous 
m’avez montré votre honnêteté. » 
 
Tu ne voleras pas ! Les dix commandements, voilà le chemin qui nous conduit 
au pied de la Croix, voilà le sentier étroit qui nous mène vers la liberté. Cette 
jeune chrétienne, poussée par son Seigneur a découvert que Jésus se tenait 
avec elle sur ce chemin de la repentance. 
 
Dans ce troisième dimanche du Carême il est bon de faire notre examen de 
conscience conduit par les textes de ce jour. Les dix commandements ainsi que 
la parole de Dieu tout entière nous conduisent au pied de la Croix, au pied du 
Christ. Revenons à Jésus, c’est qui nous libère de la prison du péché, de la 
maison de servitude.  
 
A quoi bon vivre des miracles, à quoi bon être un sage si je reste emprisonné 
dans les ténèbres du péché. Voilà pourquoi Paul déclare à ceux qui voudraient 
des miracles ou qui recherchent la sagesse, qu’il met au centre de sa 
prédication le Christ crucifié. 
 
Arrêtons-nous ce matin au message de Paul et à cette parole, jetée comme un 
cri, à l’adresse des Corinthiens :  
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Nous nous prêchons Christ crucifié !  
 

 
Avons-nous mis la croix au centre de nos vies ? Cette question retentit en 
pleine crise à Corinthe ! Les chrétiens sont divisés ! Les uns comme les autres 
ne jurent que par leur pasteur préféré ! Ceux-ci se rangent derrière Paul, lui au 
moins il est biblique, ceux-là se rangent derrière Apollos, enfin un pasteur 
cultivé ! Ceux-là se réclament de Pierre, avec celui-là, au moins, on est dans la 
tradition ! D'autres enfin sont en train de quitter la barque de l'église ! Ils disent 
: « Le Christ oui ! L'église non ! » Devant la croix Paul interroge ses frères et 
sœurs : Christ est-il divisé (1. 13) ! Réconciliez-vous ! Devenez un seul corps ! 
Un seul peuple ! Vous êtes le corps du Christ ! » 
 
Avons-nous mis la croix au centre de nos vies ? 
Cette question retentit au début et tout au long de la lettre aux Corinthiens. 
Certains chrétiens de Corinthe (oui ils sont chrétiens, Paul ne leur enlève pas ce 
titre) fréquentent des prostituées, un paroissien vient d'épouser sa belle-mère, 
cette famille traîne une autre famille devant les tribunaux. 
Paul les interpelle et avec eux il nous interpelle. Avons-nous mis la Croix au 
centre de nos vies ? Christ n’est-il pas mort pour mettre fin au péché ? Christ 
n'a-t-il pas accepté la croix pour nous appeler à la repentance, pour effacer le 
péché de ceux qui le confessent et qui y renoncent ? Christ n'a-t-il pas versé 
son sang pour dégager au cœur de nos vies, une puissance, celle de l’amour, du 
pardon, d’une restauration qui dynamite le péché, tous les péchés. 
« Tandis que les juifs réclament des signes miraculeux, et que de l'autre les 
Grecs recherchent la sagesse, nous, nous prêchons un Christ mise en croix. » 
(22 – 23 a) 
 
Que mettons-nous au centre de nos vies ? 
Recherchons-nous la croix en priorité, ou recherchons-nous les miracles et la 
sagesse. Pour faire le point sur ces questions, je vous propose deux arrêts sur 
image, comme on le fait parfois en vidéo. 
 
Premier arrêt sur image ! 
Vous les voyez ces Juifs alors que Jésus parcourt la Galilée. Ils sont témoins de 
nombreuses guérisons : aveugles, sourds, boiteux, ils voient les paralysés, les 
lépreux, les démoniaques délivrés, ils assistent à la multiplication des pains, ils 
entendent parler de la tempête apaisée et voici ils ont le culot de demander au 
Christ de nouveaux miracles plus grands ! N’est-ce pas aussi notre tentation 
quand nous disons, comme nous l’entendons souvent : « Plus, plus ! » 
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Quel miracle fais-tu afin que nous croyions en toi ?  (Jean 6.30) 
 
« Vous aurez plus de moi déclare le Seigneur quand vous aurez une réédition 
du miracle de Jonas ! Vous assisterez à ma mort, vous entendrez parler de ma 
résurrection ! 
 
Gardez devant vos yeux la scène que je viens de vous décrire, et écoutez le cri 
de l'apôtre : « Les juifs demandent des miracles, nous nous prêchons Christ 
crucifié ! » Interrogeons-nous quant à notre soif de miraculeux ! Le Christ ne 
condamne pas cette quête, notons bien tous les miracles qui accompagnent 
son ministère ! Mais, il nous recentre sur le plus grand des miracles, vers lequel 
tous les autres doivent nous conduire, à savoir notre réconciliation avec Dieu ! 
À cause de la Croix nos péchés sont pardonnés, la route est ouverte vers Dieu, 
vers le ciel, vers le royaume ! La Croix  
 
 À cause de la Croix une puissance d'amour se dégage qui brûle le péché, qui 
l’attaque à la racine ! Frères et Sœurs, mettons au centre de nos vies le Christ 
crucifié. Gardons au centre de notre existence la croix ! C’est devant elle que 
nous vivrons les miracles les plus grands ! 
 
Deuxième arrêt sur image ! 
Recherchons-nous la sagesse ! Les Grecs recherchent la sagesse. Observons-les 
peu avant le séjour de Paul à Corinthe. Au moment où l'apôtre les rencontre 
sur l'Aéropage ! Il y a là des épicuriens, ce ne sont pas des jouisseurs comme 
nous le pensons à tort, non car ils ont beaucoup réfléchi sur le bonheur de 
l'homme, ils ont créé tout un art de vivre. 
Il y a là des stoïciens qui professent un art de vivre rigoureux. Soyez courageux 
devant les difficultés, sachez maîtriser la douleur, disciplinez-vous ! 
Les uns et les autres recherchent le bien de l'individu et celui de la société ! Ils 
aiment disserter sur ces sujets et s'ils ne s'attardent pas au café du coin, ils 
s'arrêtent sur les places publiques, sur l’aéropage entre autres, pour refaire le 
monde. 
Paul s'efforce par tous les moyens de rejoindre ces penseurs, il en a les 
capacités, il connaît leurs écrivains, il les cite ! Mais, au moment où il les 
appelle à rencontrer celui que Dieu a envoyé pour juger le monde, pour 
réformer l'individu et la société, au moment où Paul parle de la mort et de la 
résurrection du Christ, la plupart s'en vont : « Tu dérailles Paul ! À la prochaine 
! Bye-bye ! » 
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Saufs ces deux ou trois qui restent, entre autres un Denys, membre des 
autorités et une femme nommée Damaris. Ces quelques-uns mettent la croix 
au centre de leur vie, ils accueillent celui qui ouvre le chemin jusqu'à Dieu, celui 
qui change les vies, celui qui est mort et ressuscité. 
Gardons, encore, cette scène devant nos yeux, entendons le cri de l'apôtre, les 
Grecs recherchent la sagesse, nous nous prêchons Christ crucifié. Interrogeons-
nous face aux nouvelles sagesses qui nous fascinent ! Voyez l'épicurisme 
relooké, les centaines d'écoles de thérapie qui fleurissent en Suisse romande et 
qui proposent des chemins nouveaux, sans le Christ, vers l'épanouissement, le 
bonheur retrouvé. 
 
Interrogeons-nous sur ces nouvelles écoles du bonheur ? Ces nouvelles 
sagesses présentent-t-elles le crucifié qui attaque le péché à la racine et y met 
fin ? Si ce n’est pas le cas, laissons-les de côté pour nous tourner d’une manière 
décisive vers les Christ, le seul qui nous sauve de la mort éternelle. 
 
Voyez le stoïcisme relooké ! Stoïques tous ceux qui recherchent dans les sports 
extrêmes une nouvelle sagesse. Voyez ces nouveaux maîtres médiatisés, nous 
pouvons les admirer pour leurs performances, c’est vrai. Je les admire aussi 
croyez-moi ! Grandeur …Vendée globe, tour du monde à pied, en ballon, à la 
course. Fascination … les hauts sommets, les pentes vertigineuses, sport 
extrême, canyoning et j'en passe. Oui admirons ces stoïciens d'aujourd'hui 
lorsqu’ils placent-ils la Croix au centre de leur vie ! Admirons-les s’ils vont, 
jusqu'au martyre à la suite du Christ ? Et il y en a ! 
 
 
Conclusion 
Frères et sœurs, l'apôtre nous invite, plaçons au centre de nos vies le Christ 
crucifié, entendons l'appel de la Croix, voulons-nous y répondre ce matin. 
 
J’appelle ceux qui ont soif de miracles. Ayez toujours soif du plus grand des 
miracles, le Christ crucifié qui porte nos péchés dans la mort, le Christ crucifié 
qui nous ouvre le chemin vers la vie éternelle. 
 
J'appelle tous ceux et celles qui sont fascinés par les nouvelles sagesses de ce 
temps ! Retenez dans les sagesses tout ce qui est bon, mais levez-vous pour y 
planter la croix, pour y accueillir celui qui attaque le mal à la racine et qui vous 
conduit dans un chemin de résurrection. 
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J'appelle ceux et celles qui sont travaillées par les divisions au cœur de l'église, 
levez-vous la croix vous appelle devenez des messagers de la réconciliation, des 
facteurs de paix, levez-vous la croix vous appelle. 
 
J'appelle tous ceux et toutes celles qui sont brouillées avec Dieu, qui cherchent 
leur salut dans les nouvelles sagesses de ce temps, la croix vous appelle, soyez 
réconciliés avec Dieu, levez-vous pour recevoir la paix. 
 
 
Que le Seigneur tout puissant vous bénisse et vous accorde sa paix. 
 
 
Questions  
 

1. « Les dix commandements, voilà le chemin qui nous conduit au pied de la 
Croix, voilà le sentier étroit qui nous mène vers la liberté. » Comment 
comprenez-vous cela. 

2. Relisez 1 Corinthiens 1.10-13 – Paul déclare : « Pensez-vous que l’on 
puisse diviser le Christ ! » (v.13)  Cette interpellation ne vous paraît-elle 
pas étonnante ! Que veut dire l’apôtre ? 

3. « Certains chrétiens de Corinthe (oui ils sont chrétiens, Paul ne leur 
enlève pas ce titre) fréquentent des prostituées, un paroissien vient 
d'épouser sa belle-mère, cette famille traîne une autre famille devant les 
tribunaux. » Comment Paul peut-il considérer ce gens comme chrétiens ? 

4. Quelle place donnez-vous aux miracles dans votre prière ? 
5. Quelle place accordez-vous à la sagesse dans votre prière ? 
6. En reprenant ces deux dernières questions, pourquoi Paul insiste-t-il tant 

sur le fait de mettre la Croix au centre de sa vie ? 


